

Este periódico se publicará todos los días por la mañana, excepto los lunes y siguientes a festivos.

Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Redaccion y Administracion, calle del Norte n.º 4. Horas de oficina para anuncios, de 9 a 1 mañana.

CORREO DE AYER.

Atendida la importancia de las noticias recibidas ayer, adelantamos medio número de mañana.

MADRID 4 NOVIEMBRE DE 1870.

De La Discusion:

—La sesion de ayer fué importante por mas de un concepto.

Importante, por el torpe y desconcertado discurso del presidente del Consejo de ministros, general Prim, introductor de candidatos y aspirante a ministro del futuro monarca.

Importante, por la frialdad con que la Cámara escuchó las palabras de Prim, en lo cual de sobra dió a entender hasta que punto se interesa en el triunfo de la candidatura del duque de Aosta.

Importante, finalmente, por el gran discurso pronunciado por nuestro querido amigo el Sr. Castelar, cuya elocuencia, con haber tocado al grado máximo ya hace mucho tiempo, es, no obstante, mayor y mas pasmosa cada dia.

El general Prim, con ese aire pretencioso y enfático, tan propio y peculiar de su heroismo y de su saber, empezó por deplorar que hubiese fracasado la candidatura de Hohenzollern, lastimándose de las fatales consecuencias que ha traído. ¡Cuanto más valiera que hubiese sido previsor entonces y hubiese evitado tan terrible catástrofe! Pero ya se vé que no es la perspicacia el defecto de S. S. y no hay para que pedir peras al olmo.

El general Prim podrá ser muy valiente, podrá ser muy belicoso, pero en cambio no tiene mucho de Ciceron, y en esto de hacer política, entiende, por lo que se vé, tanto como nosotros de hacer buñuelos, razon de sobra para que la abandouara, contentándose con los frutos que de ella ha recojido, si él no fuera tan osado y fuéramos nosotros menos condescendientes.

La política del general Prim, mas bien que combatida, merece ser silbada.

Solo él fuera capaz de olvidarse de la dignidad de la nacion española hasta el punto de haberla arrastrado por dos veces a los pies de un candidato altivo y desdenoso, pagado de sus méritos, que rechaza por vez primera la corona de España, si bien dejando paso franco a la esperanza de que pudiera rendirse mas tarde; así como muger coqueta que no quiere pronunciar el solicitado si antes de haber reiterado su solicitud el pretendiente.

Lo que el general Prim dijo sobre este punto, produjo en la Cámara romores, y aun quien sabe si asomaria el carmin a la megilla de mas de un diputado al considerar que el Gobierno español, despues de haber sido desairado por un principillo cualquiera, habia vuelto a ofrecerle de nuevo lo mismo que rechazó, y que era nada menos que la corona de España, es decir, el gobierno del pueblo mas grande de la tierra por su hidalguía y su historia.

Pero lo que no pudo menos de movernos a risa

fué la seriedad con que el conde de Reus aceptaba la presidencia del Consejo de ministros, que ya sin duda sabe ha de ofrecerle su patrocinado, y aun mas la certeza con que aseguraba que vendria el duque de Aosta.

Si no hubiera dicho esto mismo muchas veces de otro candidato, que por cierto no vino, demostrandonos que es demasiado facil en esto de hacer promesas que no han de verse cumplidas, casi le hubiéramos creído; pero como nos consta que Prim no tiene mucho de profeta, hemos tomado a broma sus palabras.

El general Prim cree que vendrá Aosta; nosotros pensamos que no. Allá veremos quien lleva el gato al agua.

De cualquier manera, los diputados no dieron muestras de estar muy contentos, y esto, unido al espíritu del pais, que le rechaza, han de poder mas que el presidente *perpetuo* del Consejo de ministros.

Ayer bien puede decirse que sufrió la primer derrota; pero una derrota terrible, tal, que dudamos mucho de que pueda reponerse de ella.

Esta derrota fué ocasionada por el discurso del Sr. Castelar, que ha sido un acontecimiento parlamentario.

Si pretendiéramos decir a nuestros lectores cuanta belleza en la forma, cuanta energia y virilidad en el fondo, cuanta oportunidad en los epitetos, cuanta viveza y cuanta gracia en los conceptos usó el eminente orador republicano, pretenderíamos un imposible.

La inflexible lógica de sus razonamientos, redujo a polvo la candidatura del duque de Aosta, y desconcertó al presidente del Consejo de ministros; el fuego de su palabra y la sinceridad de sus consejos, conmovieron mas de una vez a los imperturbables padres de la patria, arrancándoles muy espontáneos aplausos, y mantuvieron al público de las tribunas en un estado de entusiasmo que nada bastaba a contener, y que rayó muchas veces en delirio.

El discurso del S. Castelar fué terrible, contundente.

Nadie envidiaría la suerte del general Prim ni la del duque de Aosta, al caro precio de sufrir un discurso como el pronunciado por nuestro amigo.

Despues habló el Sr. Moret. ¿Y qué diremos de su discurso?

Este jóven vive en un mundo de ilusiones pretenciosas; mas no es suya la culpa, sinó de los que lo han engañado.

¡Cuanto mas valiera que sus amigos le dijese que no debe interrumpir al ruseñor la cigarra, ni oponerse al leon la comadreja!

Las Cortes no deben reunirse de nuevo hasta el 16 para la eleccion de Rey.

PARTES TELEGRÁFICAS.

De El Combate:

Bruselas 1.º de Noviembre.—*El Eco de*

Luxemburgo, periódico que se publica en Arlon dice:

«Las personas que á consecuencia de la noticia de la capitulacion de Metz se habian acercado a las avanzadas para penetrar en Metz, han sido obligadas a retroceder precipitadamente a pesar de los salvo conductos que tenían.

»Los convoyes de viveres enviados desde Arlon no han podido avanzar. Las tropas alemanas que habian empezado su movimiento para dirigirse hácia sus nuevas posiciones han vuelto a sus antiguos campamentos.

«Asegúrase que el ejército de Bazaine, ó por lo menos la guarnicion de la plaza y de los fuertes, se ha negado a reconocer la capitulacion.»

«Añádese que el domingo 30 se han verificado nuevos combates.—Fabra.

Londres 3.—*El Post* y *El Times* consideran muy probable el armisticio.

Tours 3 (á las siete de la noche, recibido en la madrugada del 4).—Las últimas noticias de Paris son de ayer á las ocho de la mañana.

El Diario Oficial publica un decreto convocando para mañana los colegios electorales de Paris, para que voten sobre la siguiente pregunta:

«¿El pueblo de Paris mantiene, sí ó no sus poderes al gobierno de la defensa nacional?»

Idem, id. (á las once de la noche; recibido en la madrugada del 4).—Se acaba de recibir un telegrama de Londres, fecha de hoy, anunciando que el conde de Bismark ha ofrecido un armisticio de veinticinco dias basado en el *statu quo*, para que durante dicho tiempo puedan celebrarse las elecciones generales de la asamblea Constituyente.—Fabra.

Tours 3 (á las cinco y diez tarde).—Noticias de Paris, fechadas el dia 1.º de noviembre, dicen:

«Ayer una manifestacion armada se apoderó del Hotel de Ville (casa del Ayuntamiento) y detuvo a los individuos del gobierno. Se constituyó un comité de salud pública y un ayuntamiento, formando parte de ellos los señores Dorian, Ledru-Rollin, Victor Hugo y Flourens.

Uua proclama del general Trochu, de hoy, sobre estos acontecimientos, dice que los miembros del gobierno fueron hechos prisioneros por algunas horas.

Hácia las ocho de la noche los Sres. Trochu, Arago y Ferry han sido puestos en libertad por el 106 batallon de la guardia nacional, quedando prisioneros los Sres Julio Favre, Garnier Pagés y Julio Simon.

A las tres de la madrugada estas escenas lamentables han concluido con la intervencion de los batallones de la guardia nacional, que acudieron en gran número a los alrededores del Hotel de Ville bajo la direccion del Sr. Julio Ferry.

Los guardias nacionales hicieron desocupar el Hotel de Ville, y ocupando las inmediaciones saludaron con inmensas aclamaciones al general Trochu cuando pasó delante de los batallones.

La relacion del general Trochu concluye así:

«Al armisticio propuesto hoy, se unen otras ventajas que Paris puede apreciar sin que sea preciso enumerarlas, y á pesar de esto se acusa al gobierno de flaqueza y acaso de traicion.»

Hoy la tranquilidad es completa.

Los Sres. Garnier Pagés, Pelletan y el general Tamisier están ligeramente enfermos, á consecuencia de las violencias de que fueron víctimas ayer en el Hotel de Ville.

Se elogia mucho la conducta firme del señor Ferry.

El sábado próximo se verificará la eleccion de un alcalde y tres adjuntos por cada uno de los 20 distritos de Paris.

El *Diario Oficial* del 2 publica un decreto ordenando que si algun batallon de la guardia nacional sale á la calle armado, fuera de los ejercicios ordinarios, sin previa convocatoria, será disuelto y desarmado.

Varios jefes de batallon de la guardia nacional, entre los cuales se hallan los señores Flourens y Milliere, han sido destituidos.

La relacion oficial de los sucesos del lunes deplora que el gobierno se haya visto obligado á distraer su accion contra el enemigo por acontecimientos interiores, añadiendo que esto no sucederá mas.

El Sr. Etienne Arago, alcalde de Paris, los Sres. Busson y Floquet, sus adjuntos, y los veinte alcaldes de los distritos de Paris han presentado su dimision.

En una reunion pública verificada ayer, los sucesos del lunes fueron unánimemente reprobados.

Los periódicos piden que el gobierno muestre mas energía en el sostenimiento del orden.—*Fabra.*

Habana 14.—Ministro de Ultramar.—El faro del puerto Baracoa se inaugurará el 16 de noviembre.—*Caballero.*

Tours 4 (á las 6 y 30 de la tarde).—Segun decreto expedido por el gobierno, cada departamento deberá poner en pié de guerra y á su costa, en el periodo de dos meses, una bateria de artilleria con el personal necesario, por cada 100.000 habitantes de poblacion.

Todo cuerpo de franco-tiradores que carezca de energia delante del enemigo, será disuelto desarmado y sujeto á consejo de guerra.

Segun una relacion oficial, la suscripcion francesa para el último empréstito asciende á 94 millones de francos.

El orden se ha restablecido en Saint-Etienne, en donde hubo demostraciones al tenerse noticia de la capitulacion de Metz. Las banderas rojas de los amotinados fueron arrancadas.

La actitud de la guardia nacional fué escelerante.—*Fabra.*

Tours 4 (á las nueve y treinta minutos de la noche).—Un decreto dispone la movilizacion de todos los hombres válidos de veinte á cuarenta años, incluso los casados y viudos con hijos.—*Fabra.*

Londres 4.—Los periódicos esperan que el armisticio conducirá á la paz.—*Fabra.*

Londres 3 (á las nueve y cincuenta y cinco minutos de la noche); Madrid 4 (á las doce y veinte minutos de la tarde).—El ministro

de España al señor ministro de Estado:

«Mr. de Bismark ha ofrecido á Mr. Thiers un armisticio de 26 dias á fin de que tengan lugar las elecciones. Las bases han de ser el *statu quo* militar del dia que se firme.»

Tours 4 de noviembre á las cuatro y siete minutos de la tarde; Madrid id. á las diez y veinticinco minutos de la noche.—El encargado de Negocios al señor ministro de Estado:

«Siguen aumentando las esperanzas de que se firmará la paz.»

Cette 4 (una y 50 de la tarde).—El cónsul de España al señor ministro de Estado.—Madrid.—Marsella 4 (á las seis de la tarde).—Toda la noche han estado los revoltosos de la *Internacional* encerrados en la prefectura, reteniendo al comisario del gobierno Gent, arrestado y herido en cama.

La mayoría de la guarnicion ha estado en la plaza sitiandolos. Colocadas piezas de artilleria en las avenidas con un batallon de línea, esta mañana estaban ya dispuestos á atacarlos.

Viéndose solos ante la actitud de la poblacion y de la guardia nacional, propusieron una transaccion: se les ha admitido, desalojando el palacio y prometiendo salir dentro de 24 horas de la ciudad. Dícese que el general Cluseret ha huido y se ha escondido. Hubo en las descargas de anteayer noche más desgracias de las que anuncié ayer, entre la gente inofensiva.

Marsella 5 (5 tarde).—El cónsul de España al señor ministro de Estado.—Madrid.

Estando ya libre el telégrafo, confirmo mis telegramas dirigidos á V. E. por conducto del cónsul en Cette.

Tres batallones de guardias nacionales tomaron la iniciativa con seis piezas, dispersando á los revoltosos, disolviendo á la comunidad revolucionaria y reinstalando al consejo municipal. El comisario superior Gent, á pesar de su herida, ejercia el poder civil y el militar delegados por Gambetta. El presidente de la comunidad revolucionaria «La Internacional» ha sido preso.

Tours 5 (á las nueve y cuarenta y cinco de la noche).—Las últimas noticias de Paris son del 4. El Sr. Adam, prefecto de policia, ha sido reemplazado por el abogado señor Cresson.

El periódico *Le Rappel* anuncia la dimision de Mr. Enrique Rochefort del cargo de individuo del gobierno provisional á consecuencia de haber disentido de sus colegas sobre las cuestiones de eleccion municipal.

Desde el dia 29 del pasado, Rochefort no firma ninguna disposicion oficial.

Han sido separados otros cinco jefes de batallon.

Una carta del Sr. Ferry desmiente enérgicamente el aserto de que él haya transigido con los autores de la sedicion del dia 31, calificando sus actos de grotescos y odiosos.

Florenia 5.—Se desmienten absolutamente los rumores de modificaciones ministeriales.

El Sr. Cerrutti, ministro de Italia en Madrid, quedará en su puesto hasta despues de la votacion de las Cortes para la eleccion de rey.—*Fabra.*

De *El Tribuno*:

Madrid 7 (á las doce de la mañana).—Londres 6 por la noche.—Un telegrama de Versalles llegado hoy, dá cuenta de haber recibido Mr. Thiers orden de Paris de romper toda

negociacion para ajustar el armisticio y para que abandone inmediatamente á Versalles.

La *Gaceta* anuncia que Belfort, ciudad del departamento del Alto Rhin, se ha rendido.

Del *Diario Mercantil*:

Continúan las disidencias entre los unionistas en la cuestion de la candidatura del duque de Aosta.

Se organizan manifestaciones en contra de dicha candidatura.

El gobierno de Paris ha roto todas las negociaciones sobre el armisticio ordenando á Mr. Thiers abandone á Versalles.

BOLSA DE MADRID DEL 7.

Consolidado, 26-70.

Bonos, 72.

Del *Centro Popular*:

Madrid 7 á las 2 de la tarde.—Telégramas de Lóndres anuncian que el gobierno de la república francesa ha ordenado al Sr. Thiers que salga inmediatamente de Lóndres, rompiendo las negociaciones de armisticio.

Se considera ya imposible la candidatura Aosta, porque en Italia ha causado honda impresion la frialdad con que se ha recibido por el pueblo español.

Belfort ha capitulado.

La *Gaceta* publicará los documentos de las negociaciones de la candidatura Aosta.

Mañana se reunen los Esparteristas.

Se confirma, al parecer, la noticia de que el general Laumiraud, con las tropas que le han permanecido fieles, continúa hostilizando á los prusianos.

Quinientos mil prusianos forman el cerco de Paris, sin haber podido fijar posiciones para principiar el bombardeo de los fuertes.

Garibaldi y sus voluntarios franco-tiradores obtienen triunfos de bastante consideracion en encuentros parciales.

CRONICA LOCAL.

Se nos ha referido que el fuerte viento que reinó en el dia de ayer, hizo tan difícil se mantuvieran en su anclaje los buques fondeados en el Lazareto, que algunos entre ellos el vapor *Menorca* tuvieron que reforzar sus amarras; y que hoy han resultado estar las anclas y cadenas del citado vapor enredadas con las de otras embarcaciones, contribuyendo esto á dificultar la salida de dicho buque á la hora de itinerario del dia de hoy, si es que intentándola le hubiese permitido la gruesa mar que hay todavía, verificar su travesia. Si el nuevo bajon que ha sufrido el barómetro no se resuelve otra vez en viento el *Menorca* se nos asegura saldrá mañana á las 8 de ella.

Dícese que los dos buques de nuestra escuadra *Villa de Madrid* y *Victoria* deben salir hoy para Cartagena, segun órdenes recibidas por el correo de ayer.

BULTO CATOLICO.

Santo de hoy.

San Martin obispo y confesor.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á la Virgen de la Asunta.

CAJON.—Tip. de Fabregues, hermanos, de Norte, 1.

Este periódico se publicará todos los días por la mañana, excepto los lunes y siguientes á festivos.

Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Redaccion y Administracion, calle del Norte n.º 1. Horas de oficina para anuncios, de 9 á 1 mañana.

NOTICIAS GENERALES.

MADRID 5 NOVIEMBRE DE 1870.

De La Discusion:

Ya se han suspendido otra vez las sesiones de la Asamblea constituyente, ha enmudecido la tribuna parlamentaria, y no queda otro medio que la prensa y las públicas manifestaciones para exponer los sentimientos de que el pais se encuentra animado.

No se comprende, en verdad, este sistema, que tiene algo de cabalístico, y no poco de censurable, por no decir otra cosa.

¿Necesitan por ventura los padres de la patria recogerse dentro de sí mismos y hacer oracion, ayunos y penitencias por espacio de un tiempo determinado, á guisa de frailes que han de elegir prior? ¿O es que no se hallan preparados para prestar en conciencia su voto, y á fin de prepararse se han de retirar al seno de sus familias, donde seguramente han de recibir saludables consejos acerca de muchos puntos de economía doméstica, y tal vez sanas lecciones de arte culinario, pero ni una sola palabra sobre la conveniencia ó inconveniencia de nombrar rey al duque de Aosta, á quien de seguro no conocen sus mujeres ni sus hijos?

Pero no, no es esto, sino una cosa muy diversa.

Los diputados no esperan tener visita alguna del espíritu santo en sus retiros, ni cree el Gobierno que tal suceda, ni lo quiere.

Antes por el contrario, es preciso que los representantes de la soberanía nacional no piensen mucho sobre este asunto, ni hablen con personas que puedan ilustrar su opinion, pues en tal caso no le prodigarían su voto.

Es decir, que los diputados pueden votarle sin conocerle y como por sorpresa, pero de ninguna manera le votarian bien conocido.

Y entendemos por *bien conocido*, el que los diputados supieran, no solo su nombre, y estas ó las otras de sus cualidades, como, por ejemplo, *su valor*, que ya saben porque Prim lo ha dicho, y debe creerse á Prim por su palabra; su edad, su estado y *profesion*, única cosa tal vez que el pueblo español conoce de este italiano; sino que es preciso saber lo que su política representa, los inconvenientes que ofrece, lo reñida que está con las tendencias y aspiraciones del pueblo español, y sobre todo los graves conflictos á que es ocasionada.

Y este es sin duda el inconveniente que el Gobierno halla en las sesiones de las Constituyentes durante el periodo de incubacion del candidato electo.

O el rey que se quiere dar á España conviene ó no conviene. Si conviene, ¿á qué ese temor de discutirlo? Si no conviene, ¿por qué no averiguarlo?

En ambos casos la discusion es necesaria.

Se va á dar un rey al pueblo; se va á ordenar á ese pueblo que le respete y le ame, y sin embargo, se evita que le conozca; como si se pudiera amar lo desconocido.

¿Quién ha de elegir rey? Las Cortes, se nos dirá. Pero nosotros preguntamos: ¿Es el rey para las Cortes ó para el pueblo español?

Pues si es para este y no solo para aquellos, por mas que sean (que no debian ser) las facultades para elegirle, ¿por qué no han de tener en cuenta las inclinaciones del pueblo?

Supongamos que las Cortes le eligen y el pueblo no lo quiere.

¿Qué hará el Gobierno?

Prim lo ha dicho; traerlo á disgusto del pueblo y á gusto de las Cortes, es decir, traerlo por medio de las bayonetas.

¿No es verdad que es este un gran principio de derecho constituyente? ¿No es verdad que hemos adelantado mucho con la Revolución y con la caída de los partidos moderados?

Aquí están las Cortes. Las Cortes han sido legalmente elegidas y representan la mayoría del país. Luego lo que ellas ordenen y manden, aquello es lo justo, y aquello se ha de hacer, pese á quien pese.

Hé aquí los principios sentados y la consecuencia deducida.

Pero es que el pueblo no está conforme con lo que las Cortes acuerden.

¿Y cómo no, puesto que han sido por él elegidas?

Hé aquí lo que no se comprende; porque no se quiere comprender; hé aquí el sofisma en que todos los gobiernos buscan su fuerza.

No hay sino que los pueblos, que despues de todo tienen un gran sentido práctico, saben á que atenerse sobre este punto.

¿Qué Gobierno deja de apelar á la mayoría de un Parlamento, como prueba de que la mayoría del país le sigue?

¿Y qué Gobierno deja de tener esa mayoría?

Preguntádselo á los gobiernos moderados; preguntádselo á los unionistas. ¿Cuándo tuvieron minoría en un Parlamento?

¿Representaban también la mayoría del pueblo?

Pero no hay que cansarse sobre este punto, porque nos cansamos en vano.

No se convence á los gobiernos con razones.

Dice un periódico de la mañana:

«Asegúrese que en una conferencia celebrada entre el general y el representante de Italia, este dió claramente á entender que creía era muy distinta de lo que es la importancia é influencia de Prim.

Parece ser que, con efecto, el representante de Italia se mostró tan retraído y poco expresivo, que la conferencia mas pareció visita de pésame que de felicitación.»

Leemos en un telegrama de Tours que, despues de saberse la capitulación de Metz, se firmó un orden para prender al general Bazaine. Parece que, en virtud de instancias hechas por el almirante Fouchon y por el ministro de Italia, M. Nigra, la orden fué detenida, permitiéndose á Mad. Bazaine partir para incorporarse á su esposo. Mad. Bazaine salió de Tours el día siguiente de capitular Metz,

habiendo pasado la noche anterior en la embajada de Italia.

«Podemos asegurar, dice un cólega, que el verdadero negociador de la candidatura Aosta no ha sido M. Martin, como se supone, sino D. José de Salamanca.»

IDEM, 6.

De El Combate:

Publicamos íntegra la siguiente carta recibida hoy con cuatro días de atraso. Está escrita y firmada por un correligionario y amigo nuestro.

Comité central de la legion des volontaires espagnols. —Siège rue Sicard, 16.—BORDEAUX.

Bessazon 31 de octubre de 1870.

Querido Ramon: Estoy despacio y tengo el placer de comunicar á los amigos dos palabras sobre mi situacion; como te dije en mi anterior, salí de Burdeos el 25 por la mañana y llegué aquí el 27 á las ocho de la mañana, es decir que duró el viaje cuarenta y ocho horas de tren, excepto cinco horas que estuvimos descansando en Limoges; el mismo 27 salimos á campaña á pié, y el 28 por la mañana ya recibimos el bautismo de fuego; este día salimos bien porque estábamos emboscados y sorprendimos un convoy de cartuchos, pero el día 29 nos esperaba mejor suerte: este día se preparó una semi-batalla con la primera y tercera division de Garibaldi (yo pertenezco á la tercera), la segunda se hallaba prestando auxilio á Cambriels, que también estaba librando otra formal batalla más allá de Belfort; principió el fuego de mañana y á las cinco de la tarde concluía, quedando en nuestro poder unos 500 prisioneros de infantería, 800 caballos y varias ametralladoras.

Por nuestra parte tenemos también grandes pérdidas, pero no tantas como el enemigo; de las dos compañías de voluntarios españoles estamos fuera de combate mas de 120 individuos; yo tengo un puntazo de sable en la barbilla. ¿Qué buena intencion tenía el hulano! Quería cortarme la cabeza pero..... porque ya no dió otro sablazo me lo cargó á la espalda; tengo varias menudencias en diferentes partes y un balazo en la rodilla derecha, que es el que me puso fuera de combate.

Todos se han batido bien, y honramos á nuestra España y á nuestro general Garibaldi.

Por aquí se corren unas noticias muy gordas: dicen que Bazaine ha capitulado, y otros dicen que Bazaine tiene prisionero al príncipe heredero. No creemos nada de esto como cierto, por más que todo se da como afirmado.

No sé si te llegará esta carta; pero si te llega y me quieres contar lo que por ahí se dice, lo debes hacer antes de que nos asedien, pues creo que van á sitiar esta población.

Adios, amigo mio, da mis efectos y comunica esta á todos mis amigos en general, y manda lo que gustes á tu mejor amigo.

PEDRO YARZA.

Roma 1.º.—El Papa ha enviado una nota á los

nuncios, quejándose de la ocupación del Quirinal y dejando entrever que se verá forzado á salir de Roma.—Fabra.

Habana 20.—Al ministro de Ultramar: Renovación del 7.—Grandes destrozos en Matanzas, Cárdenas y Güines.

Se ha repetido el 19 aunque mas leve.

Se ignoran todavía los datos.

La salud pública buena, dándose ya patentes limpias.

Se ha publicado el decreto creando los ayuntamientos y dando libertad á 2000 emancipados.

Los rumores sobre perturbación del orden ó ventajas de la insurrección, que por ahí han circulado, son completamente falsos.—Caballero.

Del Diario Mercantil de Valencia:

Habiendo pasado ya la época de la fiebre amarilla, y desaparecido el cólera en nuestras Antillas se espiden en la Habana patentes limpias. En consecuencia, el capitán general ha dispuesto que los vapores-correos dejen de venir á Santander; El 22 y 30 de Octubre han salido de la Habana el *Canarias* y el *A. Lopez* con destino á Cadiz, donde aplaudirán esta medida, tanto como sin duda lo sentirá Santander.

El día 18, á media noche, salió del puerto de la Habana, á bordo del vapor *Hernán Cortés*, el comandante general del apostadero con su estado mayor y fuerzas de la *Gerona*, *Zaragoza*, *Almansa* é *Isabel la Católica*, formando un total de 320 hombres, en unión de los cañoneros *Argos* y *Almendares* y lancha de vapor de la *Almansa*, con objeto de desembarcar en Punta-Brava para practicar varios reconocimientos.

Los expedicionarios han regresado á este puerto después de haber dado una batida general en Punta-Brava, Punta-Pilotos, Vicaro, la bahía de Jigüey y otros varios puntos que se suponían inundados de rebeldes.

Se hacen los mayores elogios de la actividad y buen espíritu que animaba á los individuos que formaban la columna; y todas rivalizaban en entusiasmo.

También entró en Sagua la Grande el cañonero *Descubridor*, con la noticia de que el *Vigia* había apresado en el Caimán de Cayo-Cruz el balandro *Providenciano Britania*, en lastre y con cuatro tripulantes.

GRONUDA LOCAL.

Aunque la índole de nuestro periódico para complacer á nuestros suscritores, es mas noticiario que político, nuestros sentimientos en cuestiones palpitantes de política, se reflejan en los artículos de fondo que de los periódicos mas autorizados de nuestro partido reproducimos: hoy, pues, que nuestros colegas republicanos se ocupan detenidamente del regio candidato Aosta, no podemos menos de expresar que nuestra opinion es que NO VENDRÁ apesar de estar anunciada la votación para el 16 del corriente.

A fuer de republicanos, NO QUEREMOS REYES, á fuer de independientes, no queremos un NUEVO YUGO que nos aprisione.

Como recordarán nuestros lectores, uno de los días pasados dimos una noticia acerca el huracán que se sintió en las Antillas españolas; hoy de una carta que tenemos á la vista, tomamos el

siguiente párrafo: «Hasta hoy 9 octubre, nos hemos salvado milagrosamente con nuestro buque anclado en esta de Matanzas; muchos buques desarbolados, habiendo picado los palos á flor de cubierta, otros envidados, etc., etc., todas las casas de la vereda del rio de San Juan se las ha llevado la corriente; puede decirse que la población ha quedado arrasada.....»

Fueron muchos los buques mercantes que en todo el día de ayer cruzaron por delante de nuestro puerto de norte á sur.

En la madrugada de hoy deben salir de este puerto para el de Cartagena los buques de nuestra escuadra. Con motivo de su repentina salida, los aficionados creemos suspenderán la cuarta función dramática que debían verificar mañana en nuestro público coliseo.

Ayer tomó entrada á libre plática la goleta española de guerra *Ligera*, quedando fondeada frente el Arsenal.

Accion meritoria.—El recaudador de la Asociación de Beneficencia domiciliaria al recibir la cuota mensual por manos de una criada de la casa de un suscriptor, cuyo nombre por modestia no se nos ha querido revelar, le dijo aquella que aguardase un ratito, y á los dos minutos se le presentó una amable señora que juzgó ser la dueña de la casa y le entregó tres monedas de oro de cien reales cada una, diciéndole con un semblante que revelaba sus buenos sentimientos: tome V. además esas tres monedas para los pobres nuestros hermanos.

Rasgos de esta naturaleza son dignos de las mayores alabanzas.

CULTO CATOLICO.

Santo de hoy.

San Diego de Alcalá confesor.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á la Virgen de los Desamparados.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Entrados en cuarentena el día 9.

De Palma en 2 d., berg. gol. inglés *Keldhead*, de 132 ts., cap. *Thomás Daris*, con 7 trip., 1 pas. y lastre.—10 d. c.

Despachado.

Para Santa Cruz de Tenerife, gol. General Infante, con 66 ts., cap. *Pedro Colomar*, con 8 trip., 1 pas., vino, papel y otros efectos.—10 d. c.

Entrados á libre plática el día 11.

De Barcelona y este lazareto, goleta á hélice de guerra *Ligera*, de 3 cañones, su comandante el teniente de navio de 1.ª clase *C. Joaquín de la Torre*, con 107 plazas.

De Agde en 3 d., laud esp. *San Caetano*, de 45 ts., pat. *José Puig*, con 7 trip., 1 pas. y lastre.—Despachado el mismo día para Palma.

Despachados el día 11.

Para la mar, fragata esp. de guerra *Villa de Madrid*, de 48 cañones, su comandante el capitán de navio de 2.ª clase *C. Eduardo Butler*, con 667 plazas.

Para id., id. esp. id. *Victoria*, de 21 cañones, su comandante el capitán de navio de 2.ª clase *C. Pedro Gonzalez*, con 548 plazas.

Para id., vapor esp. id. *Blasco de Garay*, de 4 cañones, su comandante el capitán de fragata *C. Rafael Alonso*, con 127 plazas.

Para id., gol. á hélice esp. de id. *Ligera*, de 3 cañones, su comandante el teniente de navio de 1.ª clase *C. Joaquín de la Torre*, con 107 plazas.

Para Bona, pol. gol. esp. *Luisa*, de 72 ts., cap. *P. José Pujol*, con 8 rip. y sillares.

Para Palma, laud esp. *Emilia*, de 38 ts., pat. *José Roselló*, con 4 trip., 14 pas. y algodón.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Días.	Barómetro á las 7 horas m.	Termómetro centigrado.		Higrómetro á las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media.	Vientos á las 9 h. mañana.	Fuerza sobre un metro cuadrado en kilis.
		Máx.	Min.					
9	762.2	17.7	12.2	88			8 so calm.	0.7
10	756.3	17.5	14	77	1		6, s fresco.	5

AFRECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 6 h. y 41 ms.—Pónese á las 4 h. y 48 ms.

LUNA.—Sale á las 8 h. y 34 ms. de la N.—Pónese á las 10 h. y 29 ms. de la N.

BOLETIN DE ANUNCIOS.

Comandancia Militar de Marina de la Provincia de Menorca y Capitanía de Puerto.

La Junta Sanitaria de Oran ha dispuesto sugetar á siete días de cuarentena á todas las procedencias españolas indistintamente.

Lo que me apresuro á publicar para conocimiento del Comercio marítimo y demás efectos correspondientes.

Mahon 8 Noviembre 1870.—*J. Cardona y Netto*. 1

Recaudación de Contribuciones de Alayor y Mercadal.

Se avisa á los Sres. Contribuyentes por concepto territorial de los espresados pueblos, residentes en Mahon, se sirvan satisfacer sus correspondientes cuotas del presente trimestre los días 16, 17 y 18 del corriente de nueve á una del día, calle de Anunciavay, 15.—*José Carreras*. 3

CAYETANO MORA Y ALOSNA, DENTISTA.

Se ofrece á este respetable público, para toda clase de operaciones concernientes al arte de Dentista, no perdonando medio, por costo que se presente.

Calle Portal de Mar n.º 9, piso principal. Las consultas gratis en su casa. 6

A últimos de esta semana saldrá para Palma de Mallorca el laud español *EMILIO*, capitán *José Roselló*. Admite cargo á flete y lo despacha *D. Juan Clar*, rampa Abundancia n.º 6. 1